
Initiative für Lübecks ländlichen Raum e.V. | Gemeinnütziger Stadtteilverein 
c/o Detlev Stolzenberg | Altenfeld 23 | 23560 Lübeck | Telefon 04508-4669353              Protokoll der Mitgliederversammlung am 15. März 2016 in der Kapelle in in Kronsforde  Detlev Stolzenberg eröffnet die Mitgliederversammlung um 19 Uhr. Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Es sind 23 Mitglieder und weitere Gäste anwesend. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Das Protokoll führt Hella Stolzenberg. Vor der eigentlichen Mitgliederversammlung wird von Yogalehrerin Julia von Windheim aus Moorgarten der interessante Vortrag „Die heilende Wirkung des Yoga auf Stress“ gehalten. Anschließend werden Fragen beantwortet. Nach einer kurzen Pause wird um 20 Uhr der erste Tagesordnungspunkt aufgerufen.   TOP 1. Anregungen zur Tagesordnung 
 Es werden keine Ergänzungs- oder Änderungswünsche zur vorliegenden Tagesordnung vorgebracht. Die Tagesordnung wird gebilligt.   TOP 2. Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden 
 Detlev Stolzenberg gibt einen Überblick über die Vereinsentwicklung. Die Mitgliederentwicklung verläuft sehr positiv. Seit der letzten Mitgliederversammlung sind sechs weitere Personen in den Verein eingetreten. Der Vorstand ist sehr aktiv und die Unterstützung durch die Mitglieder ist gut. Die Internetseite des Vereins www.ini-hl-land.de ist aufgefrischt worden und wird von Ralph Paul professionell betreut. Nach der letzten Mitgliederversammlung am 24. September 2015 sind folgende Veranstaltungen geplant, organisiert und durchgeführt worden:  16.10.2015   Ausstellungseröffnung in der Saalgalerie „MenschenBilder in Lübecks Süden“ 16.10.2015   3. Whisky-Seminar mit Veit Morgenroth 30.10.2016   Vorstandstreffen 07.11.2015   Blumenzwiebelpflanzaktion an der Kronsforder Hauptstraße 15.11.2015   Vernissage in der Saalgalerie „Frieden im Land – 70 nach 45“ 15.11.2015   europe in emotion, SoulScuplturing mit Bernd Ahrens und Rainer Wiedemann 22.11.2015   Mit Geflüchteten im Gespräch, Sigrid Jedamzik 04.12.2015   Weihnachtsbaum aufstellen und Lebendiger Adventskalender 27.01.2016   Infoveranstaltung zum Brückenneubau in Büssau mit dem Wasserstraßen-Neubauamt 29.01.2016   Vorstandstreffen 12.02.2016   Filmvorführung zum SoulSculpturing mit Manfred Willner 23.02.2016   Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde 23.02.2016   Naturschutz fängt im Garten an / Gärtnern ohne Gift, Birte Pankau  Die vielfältigen Aktivitäten in den vergangenen fünf Monaten dokumentieren das gemeinnützige Engagement des Vereins in den Bereichen Bildung, Unfallverhütung, Umweltschutz, Heimatkunde, Landschaftspflege, Kunst, Kultur und bürgerliches Engagement. Zahlreiche Veranstaltungen in 2016 stehen unter dem Motto Umwelt und Gesundheit. Die Veranstaltung zum Gärtnern ohne Gift am 23.03.2016 war ein erfolgreicher Auftakt mit ca. 50 Besuchern.  Darüber hinaus sind verschiede Projekte, insbesondere zur Erhöhung der Verkehrssicherheit entlang der L 92, die Aufwertung des Dorfplatzes in Kronsforde, die Begleitung der weiteren Planung zum Neubau der Kanalbrücke in Büssau, in Arbeit. Die Stadtverwaltung hat mitgeteilt, dass die 



Baumaßnahmen zur Schmutzwasserkanalisation und die Bushaltestellenumgestaltung auf 2017 verschoben worden sind.  Allen Förderern, Unterstützern, Mitwirkenden und Gästen wird herzlich für ihren Anteil am Gelingen der Veranstaltungen des Vereins gedankt.   TOP 3 Bericht zum Jahresabschluss der Kasse 2015  Sigrid Jedamzik gibt einen ausführlichen Finanzbericht. Sie stellt die Einnahmen und Ausgaben zu den durchgeführten Veranstaltungen KultursommerTag am Kanal mit dem Fotokalender und dem Soulsculpturing vor. Dank der großzügigen Unterstützung der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung, der Possehl-Stiftung und der Rose-Stiftung sind die unterschiedlichen Projekte finanziell ermöglicht worden. Dafür wird den Stiftungen herzlich gedankt. Der Kalenderverkauf „MenschenBilder 2016“ ist nur zögerlich angelaufen. Hier gibt es noch ein Minus. Dieser kann noch reduziert werden, sofern die Restbestände veräußert werden können.  Es werden die Einnahmen und Ausgaben sowie der Jahresabschluss verlesen und von der Mitgliederversammlung gebilligt. Der Jahresüberschuss 2015 beträgt 3.132,25 €. Der Verein ist dank der großzügigen Unterstützung durch die Mitglieder sowie der Förderungen durch die Stiftungen sehr gut aufgestellt. Die Mitgliederversammlung bedankt sich für die Kassenführung bei Sigrid Jedamzik.    TOP 4 Bericht zur Kassenprüfung und Aussprache zur Entlastung des Vorstandes 
 Susanne Sohayeh berichtet, dass sie zusammen mit Ulrich Schwetasch am 04.03.2016 die Kassenunterlagen bei Sigrid Jedamzik eingesehen und stichprobenartig geprüft wurden. Dabei wurde festgestellt, dass die Unterlagen sehr korrekt geführt werden. Es gab von den Kassenprüfern keine Beanstandungen. Fragen aus der Mitgliederversammlung ergeben sich nicht. Susanne Sohayeh stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Bei sechs Enthaltungen wird der Vorstand einstimmig entlastet. Der Vorstand dankt Susanne Sohayeh für die Kassenprüfung und bedankt sich für das Vertrauen durch die Mitgliederversammlung.   TOP 5 Wahl eines Kassenprüfers  Da nach der Vereinssatzung die Zusammensetzung der Kassenprüfer jährlich wechseln muss, ist die Neuwahl eines Kassenprüfers erforderlich. Susanne Sohayeh stellt ihr Amt zur Verfügung. Lars Lehrke wird als Kassenprüfer vorgeschlagen und einstimmig von den Mitgliedern gewählt. Er nimmt die Wahl an.    TOP 6 Konzept für mehr Verkehrssicherheit der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde  Die Arbeitsgruppe Verkehr ist bereits seit Anfang 2013 aktiv. Das Zusammenwirken engagierter Einwohner wurde im Mai 2013 ein Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit in Kronsforde dem Bürgermeister vorgelegt. Auch wenn die wesentlichen Maßnahmen noch ausstehen, ist doch bereits einiges erreicht worden: 

 Umgestaltung Containerplatz 
 Mehrere Abstimmungen mit der Stadtverwaltung 
 Mitwirkung an den Umbauplänen zu den Bushaltestellen 



 Aufstellung zweier Geschwindigkeitsanzeigetafeln 
 Bordsteinabsenkungen 
 Aufstellung einer zusätzlichen Ortstafel 
 30 km/h-Zone Altenfeld / Otternweg / Iltisweg 
 Finanzierung des Radweges entlang der Niedernstraße  Anlässlich des letzten Treffens der Arbeitsgruppe Verkehr am 23.02.2016 wurde folgendes Vorgehen und eine Priorisierung der Maßnahmen vorgeschlagen: 
 Das Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit vom 02.05.2013 soll aktualisiert werden. 
 Aufgrund der Bitte von Herrn Bausenator Boden soll das Konzept im Sommer im Bauausschuss vorgestellt werden. Dazu sollten mind. fünf, besser zehn Personen bei der Sitzung des Bauausschusses anwesend sein. Dazu wird rechtzeitig ein weiteres Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr stattfinden.  Als dringliche Maßnahmen werden eingeschätzt: 
 L 92 Querung Krummesser Baum – Schulweg sicherer gestalten 
 L 92 Ortseingang Kanalbrücke – Sichtbarmachen des Ortseinganges 
 L 92 Ortsmitte an den Bushaltestellen – Warnblinken oder Tempo 30 km/h  
 L 92 Ortsausgang Richtung Bliestorf – Fahrbahnverschwenkung 
 L 92 (in Höhe Forsthaus) – Seitenränder freischneiden und Tempo 70 km/h 
 Unterbindung Schleichverkehr Milbreed   TOP 7 Antrag auf Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen  Am 07.09.2015 haben Sigrid Jedamzik und Detlev Stolzenberg ein Informationsgespräch mit dem Direktor der Gemeinnützigen Herrn Titus Jochen Heldt geführt. Die Gemeinnützige hat zahlreiche Stadtteilvereine als Tochtervereine aufgenommen und bietet Ihren Einrichtungen, Töchtern und Stiftungen einen gemeinsamen organisatorischen Rahmen und Unterstützung. Bei unserer Vereinsgründung im Sommer 2013 hat uns der Direktor der Gemeinnützigen mit wertvollen Ratschlägen unterstützt. Bereits zu diesem frühen Zeitpunkt wurde auf die Möglichkeit hingewiesen, Tochterverein zu werden. Neben der engen Zusammenarbeit gibt es ein aktives Netzwerk der Tochtervereine untereinander. Es finden regelmäßig Treffen statt, Aktivitäten werden unterstützt, Kontakte vermittelt und Förderungen befürwortet. Finanzielle Verpflichtungen sind mit dem Status eines Tochtervereins nicht verbunden. Allerdings wird erwartet, dass der Vorsitzende Mitglied der Gemeinnützigen ist. Der Beitrag beträgt 65 € im Jahr.  Bei unserer Mitgliederversammlung am 24. September 2015 wurde bereits über die Aufnahme als Tochterverein beraten und dies einhellig als sinnvoll angesehen. Nunmehr wird folgender Beschluss einstimmig gefasst:  Der Gemeinnützige Stadtteilverein Initiative für Lübecks ländlichen Raum e. V. bittet um Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen. Der Aufnahmeantrag ist rechtzeitig mit den entsprechenden Anlagen der Gemeinnützigen vorzulegen.   TOP 8 Verschiedenes  Es wird ein Überblick  auf nachfolgende Veranstaltungen gegeben:          Samstag, 30.04.10-12 Uhr: Bienenfreundliche Gärten in Kronsforde          Mittwoch, 25.05., 16-18 Uhr: Exkursion zur Deponie Niemark 



         Freitag, 10.06., 20.30-23 Uhr: Fledermauspirsch in Kronsforde          Sonntag, 12.06. 11-17 Uhr Markt der Vielfalt - Akteure gesucht          Samstag, 09.07. 10.30 Uhr: Fahrradtour und Picknick          Samstag, 27.08. 10.30 Uhr: Exkursion Streuobstwiese Krummesser Baum          Sonntag, 11.09. 13-18 Uhr 2. KulturSommerTag am Kanal – Akteure gesucht                          Tag des offenen Denkmals  Es wird eine weitere Veranstaltung zum Brückenneubau in Büssau geplant.   Zum Fotowettbewerb „Wahrzeichen in Lübecks Süden“: können Fotos bis zum 15.08.2016 bei Rainer Wiedemann oder Detlev Stolzenberg eingereicht werden.  Es wird kurz auf das aktuelle Gutachten zu den Feuerwehrstrukturen in Lübeck eingegangen. Danach wird eine Zusammenlegung der Freiwilligen Feuerwehren Büssau und Kronsforde bzw. Niendorf und Moorgarten vorgeschlagen. Diese Fragestellung soll mit den Feuerwehren in Lübecks Süden näher erörtert werden.  Es wird die weitere Bepflanzung mit Blumenzwiebeln in Kronsforde angeregt. Auch Blumenkübel im öffentlichen Raum werden angeregt. Zur Frage nach dem Stand der Planung in Sachen Öffentlicher Bücherschrank wird auf die verschobene Bushaltestellenplanung verwiesen. Der Vorstand wird sich in seiner nächsten Sitzung damit befassen.   Detlev Stolzenberg schließt die Sitzung um 21.30 Uhr.  Lübeck, 24. März 2016  Sitzungsleitung       Protokoll Detlev Stolzenberg      Hella Stolzenberg 



Initiative für Lübecks ländlichen Raum e.V. | Gemeinnütziger Stadtteilverein 
c/o Detlev Stolzenberg | Altenfeld 23 | 23560 Lübeck | Telefon 04508-4669353              Protokoll der Mitgliederversammlung am 15. März 2016 in der Kapelle in in Kronsforde  Detlev Stolzenberg eröffnet die Mitgliederversammlung um 19 Uhr. Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Es sind 23 Mitglieder und weitere Gäste anwesend. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Das Protokoll führt Hella Stolzenberg. Vor der eigentlichen Mitgliederversammlung wird von Yogalehrerin Julia von Windheim aus Moorgarten der interessante Vortrag „Die heilende Wirkung des Yoga auf Stress“ gehalten. Anschließend werden Fragen beantwortet. Nach einer kurzen Pause wird um 20 Uhr der erste Tagesordnungspunkt aufgerufen.   TOP 1. Anregungen zur Tagesordnung 
 Es werden keine Ergänzungs- oder Änderungswünsche zur vorliegenden Tagesordnung vorgebracht. Die Tagesordnung wird gebilligt.   TOP 2. Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden 
 Detlev Stolzenberg gibt einen Überblick über die Vereinsentwicklung. Die Mitgliederentwicklung verläuft sehr positiv. Seit der letzten Mitgliederversammlung sind sechs weitere Personen in den Verein eingetreten. Der Vorstand ist sehr aktiv und die Unterstützung durch die Mitglieder ist gut. Die Internetseite des Vereins www.ini-hl-land.de ist aufgefrischt worden und wird von Ralph Paul professionell betreut. Nach der letzten Mitgliederversammlung am 24. September 2015 sind folgende Veranstaltungen geplant, organisiert und durchgeführt worden:  16.10.2015   Ausstellungseröffnung in der Saalgalerie „MenschenBilder in Lübecks Süden“ 16.10.2015   3. Whisky-Seminar mit Veit Morgenroth 30.10.2016   Vorstandstreffen 07.11.2015   Blumenzwiebelpflanzaktion an der Kronsforder Hauptstraße 15.11.2015   Vernissage in der Saalgalerie „Frieden im Land – 70 nach 45“ 15.11.2015   europe in emotion, SoulScuplturing mit Bernd Ahrens und Rainer Wiedemann 22.11.2015   Mit Geflüchteten im Gespräch, Sigrid Jedamzik 04.12.2015   Weihnachtsbaum aufstellen und Lebendiger Adventskalender 27.01.2016   Infoveranstaltung zum Brückenneubau in Büssau mit dem Wasserstraßen-Neubauamt 29.01.2016   Vorstandstreffen 12.02.2016   Filmvorführung zum SoulSculpturing mit Manfred Willner 23.02.2016   Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde 23.02.2016   Naturschutz fängt im Garten an / Gärtnern ohne Gift, Birte Pankau  Die vielfältigen Aktivitäten in den vergangenen fünf Monaten dokumentieren das gemeinnützige Engagement des Vereins in den Bereichen Bildung, Unfallverhütung, Umweltschutz, Heimatkunde, Landschaftspflege, Kunst, Kultur und bürgerliches Engagement. Zahlreiche Veranstaltungen in 2016 stehen unter dem Motto Umwelt und Gesundheit. Die Veranstaltung zum Gärtnern ohne Gift am 23.03.2016 war ein erfolgreicher Auftakt mit ca. 50 Besuchern.  Darüber hinaus sind verschiede Projekte, insbesondere zur Erhöhung der Verkehrssicherheit entlang der L 92, die Aufwertung des Dorfplatzes in Kronsforde, die Begleitung der weiteren Planung zum Neubau der Kanalbrücke in Büssau, in Arbeit. Die Stadtverwaltung hat mitgeteilt, dass die 



Baumaßnahmen zur Schmutzwasserkanalisation und die Bushaltestellenumgestaltung auf 2017 verschoben worden sind.  Allen Förderern, Unterstützern, Mitwirkenden und Gästen wird herzlich für ihren Anteil am Gelingen der Veranstaltungen des Vereins gedankt.   TOP 3 Bericht zum Jahresabschluss der Kasse 2015  Sigrid Jedamzik gibt einen ausführlichen Finanzbericht. Sie stellt die Einnahmen und Ausgaben zu den durchgeführten Veranstaltungen KultursommerTag am Kanal mit dem Fotokalender und dem Soulsculpturing vor. Dank der großzügigen Unterstützung der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung, der Possehl-Stiftung und der Rose-Stiftung sind die unterschiedlichen Projekte finanziell ermöglicht worden. Dafür wird den Stiftungen herzlich gedankt. Der Kalenderverkauf „MenschenBilder 2016“ ist nur zögerlich angelaufen. Hier gibt es noch ein Minus. Dieser kann noch reduziert werden, sofern die Restbestände veräußert werden können.  Es werden die Einnahmen und Ausgaben sowie der Jahresabschluss verlesen und von der Mitgliederversammlung gebilligt. Der Jahresüberschuss 2015 beträgt 3.132,25 €. Der Verein ist dank der großzügigen Unterstützung durch die Mitglieder sowie der Förderungen durch die Stiftungen sehr gut aufgestellt. Die Mitgliederversammlung bedankt sich für die Kassenführung bei Sigrid Jedamzik.    TOP 4 Bericht zur Kassenprüfung und Aussprache zur Entlastung des Vorstandes 
 Susanne Sohayeh berichtet, dass sie zusammen mit Ulrich Schwetasch am 04.03.2016 die Kassenunterlagen bei Sigrid Jedamzik eingesehen und stichprobenartig geprüft wurden. Dabei wurde festgestellt, dass die Unterlagen sehr korrekt geführt werden. Es gab von den Kassenprüfern keine Beanstandungen. Fragen aus der Mitgliederversammlung ergeben sich nicht. Susanne Sohayeh stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Bei sechs Enthaltungen wird der Vorstand einstimmig entlastet. Der Vorstand dankt Susanne Sohayeh für die Kassenprüfung und bedankt sich für das Vertrauen durch die Mitgliederversammlung.   TOP 5 Wahl eines Kassenprüfers  Da nach der Vereinssatzung die Zusammensetzung der Kassenprüfer jährlich wechseln muss, ist die Neuwahl eines Kassenprüfers erforderlich. Susanne Sohayeh stellt ihr Amt zur Verfügung. Lars Lehrke wird als Kassenprüfer vorgeschlagen und einstimmig von den Mitgliedern gewählt. Er nimmt die Wahl an.    TOP 6 Konzept für mehr Verkehrssicherheit der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde  Die Arbeitsgruppe Verkehr ist bereits seit Anfang 2013 aktiv. Das Zusammenwirken engagierter Einwohner wurde im Mai 2013 ein Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit in Kronsforde dem Bürgermeister vorgelegt. Auch wenn die wesentlichen Maßnahmen noch ausstehen, ist doch bereits einiges erreicht worden: 

 Umgestaltung Containerplatz 
 Mehrere Abstimmungen mit der Stadtverwaltung 
 Mitwirkung an den Umbauplänen zu den Bushaltestellen 



 Aufstellung zweier Geschwindigkeitsanzeigetafeln 
 Bordsteinabsenkungen 
 Aufstellung einer zusätzlichen Ortstafel 
 30 km/h-Zone Altenfeld / Otternweg / Iltisweg 
 Finanzierung des Radweges entlang der Niedernstraße  Anlässlich des letzten Treffens der Arbeitsgruppe Verkehr am 23.02.2016 wurde folgendes Vorgehen und eine Priorisierung der Maßnahmen vorgeschlagen: 
 Das Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit vom 02.05.2013 soll aktualisiert werden. 
 Aufgrund der Bitte von Herrn Bausenator Boden soll das Konzept im Sommer im Bauausschuss vorgestellt werden. Dazu sollten mind. fünf, besser zehn Personen bei der Sitzung des Bauausschusses anwesend sein. Dazu wird rechtzeitig ein weiteres Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr stattfinden.  Als dringliche Maßnahmen werden eingeschätzt: 
 L 92 Querung Krummesser Baum – Schulweg sicherer gestalten 
 L 92 Ortseingang Kanalbrücke – Sichtbarmachen des Ortseinganges 
 L 92 Ortsmitte an den Bushaltestellen – Warnblinken oder Tempo 30 km/h  
 L 92 Ortsausgang Richtung Bliestorf – Fahrbahnverschwenkung 
 L 92 (in Höhe Forsthaus) – Seitenränder freischneiden und Tempo 70 km/h 
 Unterbindung Schleichverkehr Milbreed   TOP 7 Antrag auf Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen  Am 07.09.2015 haben Sigrid Jedamzik und Detlev Stolzenberg ein Informationsgespräch mit dem Direktor der Gemeinnützigen Herrn Titus Jochen Heldt geführt. Die Gemeinnützige hat zahlreiche Stadtteilvereine als Tochtervereine aufgenommen und bietet Ihren Einrichtungen, Töchtern und Stiftungen einen gemeinsamen organisatorischen Rahmen und Unterstützung. Bei unserer Vereinsgründung im Sommer 2013 hat uns der Direktor der Gemeinnützigen mit wertvollen Ratschlägen unterstützt. Bereits zu diesem frühen Zeitpunkt wurde auf die Möglichkeit hingewiesen, Tochterverein zu werden. Neben der engen Zusammenarbeit gibt es ein aktives Netzwerk der Tochtervereine untereinander. Es finden regelmäßig Treffen statt, Aktivitäten werden unterstützt, Kontakte vermittelt und Förderungen befürwortet. Finanzielle Verpflichtungen sind mit dem Status eines Tochtervereins nicht verbunden. Allerdings wird erwartet, dass der Vorsitzende Mitglied der Gemeinnützigen ist. Der Beitrag beträgt 65 € im Jahr.  Bei unserer Mitgliederversammlung am 24. September 2015 wurde bereits über die Aufnahme als Tochterverein beraten und dies einhellig als sinnvoll angesehen. Nunmehr wird folgender Beschluss einstimmig gefasst:  Der Gemeinnützige Stadtteilverein Initiative für Lübecks ländlichen Raum e. V. bittet um Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen. Der Aufnahmeantrag ist rechtzeitig mit den entsprechenden Anlagen der Gemeinnützigen vorzulegen.   TOP 8 Verschiedenes  Es wird ein Überblick  auf nachfolgende Veranstaltungen gegeben:          Samstag, 30.04.10-12 Uhr: Bienenfreundliche Gärten in Kronsforde          Mittwoch, 25.05., 16-18 Uhr: Exkursion zur Deponie Niemark 



         Freitag, 10.06., 20.30-23 Uhr: Fledermauspirsch in Kronsforde          Sonntag, 12.06. 11-17 Uhr Markt der Vielfalt - Akteure gesucht          Samstag, 09.07. 10.30 Uhr: Fahrradtour und Picknick          Samstag, 27.08. 10.30 Uhr: Exkursion Streuobstwiese Krummesser Baum          Sonntag, 11.09. 13-18 Uhr 2. KulturSommerTag am Kanal – Akteure gesucht                          Tag des offenen Denkmals  Es wird eine weitere Veranstaltung zum Brückenneubau in Büssau geplant.   Zum Fotowettbewerb „Wahrzeichen in Lübecks Süden“: können Fotos bis zum 15.08.2016 bei Rainer Wiedemann oder Detlev Stolzenberg eingereicht werden.  Es wird kurz auf das aktuelle Gutachten zu den Feuerwehrstrukturen in Lübeck eingegangen. Danach wird eine Zusammenlegung der Freiwilligen Feuerwehren Büssau und Kronsforde bzw. Niendorf und Moorgarten vorgeschlagen. Diese Fragestellung soll mit den Feuerwehren in Lübecks Süden näher erörtert werden.  Es wird die weitere Bepflanzung mit Blumenzwiebeln in Kronsforde angeregt. Auch Blumenkübel im öffentlichen Raum werden angeregt. Zur Frage nach dem Stand der Planung in Sachen Öffentlicher Bücherschrank wird auf die verschobene Bushaltestellenplanung verwiesen. Der Vorstand wird sich in seiner nächsten Sitzung damit befassen.   Detlev Stolzenberg schließt die Sitzung um 21.30 Uhr.  Lübeck, 24. März 2016  Sitzungsleitung       Protokoll Detlev Stolzenberg      Hella Stolzenberg 



Initiative für Lübecks ländlichen Raum e.V. | Gemeinnütziger Stadtteilverein 
c/o Detlev Stolzenberg | Altenfeld 23 | 23560 Lübeck | Telefon 04508-4669353              Protokoll der Mitgliederversammlung am 15. März 2016 in der Kapelle in in Kronsforde  Detlev Stolzenberg eröffnet die Mitgliederversammlung um 19 Uhr. Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Es sind 23 Mitglieder und weitere Gäste anwesend. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Das Protokoll führt Hella Stolzenberg. Vor der eigentlichen Mitgliederversammlung wird von Yogalehrerin Julia von Windheim aus Moorgarten der interessante Vortrag „Die heilende Wirkung des Yoga auf Stress“ gehalten. Anschließend werden Fragen beantwortet. Nach einer kurzen Pause wird um 20 Uhr der erste Tagesordnungspunkt aufgerufen.   TOP 1. Anregungen zur Tagesordnung 
 Es werden keine Ergänzungs- oder Änderungswünsche zur vorliegenden Tagesordnung vorgebracht. Die Tagesordnung wird gebilligt.   TOP 2. Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden 
 Detlev Stolzenberg gibt einen Überblick über die Vereinsentwicklung. Die Mitgliederentwicklung verläuft sehr positiv. Seit der letzten Mitgliederversammlung sind sechs weitere Personen in den Verein eingetreten. Der Vorstand ist sehr aktiv und die Unterstützung durch die Mitglieder ist gut. Die Internetseite des Vereins www.ini-hl-land.de ist aufgefrischt worden und wird von Ralph Paul professionell betreut. Nach der letzten Mitgliederversammlung am 24. September 2015 sind folgende Veranstaltungen geplant, organisiert und durchgeführt worden:  16.10.2015   Ausstellungseröffnung in der Saalgalerie „MenschenBilder in Lübecks Süden“ 16.10.2015   3. Whisky-Seminar mit Veit Morgenroth 30.10.2016   Vorstandstreffen 07.11.2015   Blumenzwiebelpflanzaktion an der Kronsforder Hauptstraße 15.11.2015   Vernissage in der Saalgalerie „Frieden im Land – 70 nach 45“ 15.11.2015   europe in emotion, SoulScuplturing mit Bernd Ahrens und Rainer Wiedemann 22.11.2015   Mit Geflüchteten im Gespräch, Sigrid Jedamzik 04.12.2015   Weihnachtsbaum aufstellen und Lebendiger Adventskalender 27.01.2016   Infoveranstaltung zum Brückenneubau in Büssau mit dem Wasserstraßen-Neubauamt 29.01.2016   Vorstandstreffen 12.02.2016   Filmvorführung zum SoulSculpturing mit Manfred Willner 23.02.2016   Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde 23.02.2016   Naturschutz fängt im Garten an / Gärtnern ohne Gift, Birte Pankau  Die vielfältigen Aktivitäten in den vergangenen fünf Monaten dokumentieren das gemeinnützige Engagement des Vereins in den Bereichen Bildung, Unfallverhütung, Umweltschutz, Heimatkunde, Landschaftspflege, Kunst, Kultur und bürgerliches Engagement. Zahlreiche Veranstaltungen in 2016 stehen unter dem Motto Umwelt und Gesundheit. Die Veranstaltung zum Gärtnern ohne Gift am 23.03.2016 war ein erfolgreicher Auftakt mit ca. 50 Besuchern.  Darüber hinaus sind verschiede Projekte, insbesondere zur Erhöhung der Verkehrssicherheit entlang der L 92, die Aufwertung des Dorfplatzes in Kronsforde, die Begleitung der weiteren Planung zum Neubau der Kanalbrücke in Büssau, in Arbeit. Die Stadtverwaltung hat mitgeteilt, dass die 



Baumaßnahmen zur Schmutzwasserkanalisation und die Bushaltestellenumgestaltung auf 2017 verschoben worden sind.  Allen Förderern, Unterstützern, Mitwirkenden und Gästen wird herzlich für ihren Anteil am Gelingen der Veranstaltungen des Vereins gedankt.   TOP 3 Bericht zum Jahresabschluss der Kasse 2015  Sigrid Jedamzik gibt einen ausführlichen Finanzbericht. Sie stellt die Einnahmen und Ausgaben zu den durchgeführten Veranstaltungen KultursommerTag am Kanal mit dem Fotokalender und dem Soulsculpturing vor. Dank der großzügigen Unterstützung der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung, der Possehl-Stiftung und der Rose-Stiftung sind die unterschiedlichen Projekte finanziell ermöglicht worden. Dafür wird den Stiftungen herzlich gedankt. Der Kalenderverkauf „MenschenBilder 2016“ ist nur zögerlich angelaufen. Hier gibt es noch ein Minus. Dieser kann noch reduziert werden, sofern die Restbestände veräußert werden können.  Es werden die Einnahmen und Ausgaben sowie der Jahresabschluss verlesen und von der Mitgliederversammlung gebilligt. Der Jahresüberschuss 2015 beträgt 3.132,25 €. Der Verein ist dank der großzügigen Unterstützung durch die Mitglieder sowie der Förderungen durch die Stiftungen sehr gut aufgestellt. Die Mitgliederversammlung bedankt sich für die Kassenführung bei Sigrid Jedamzik.    TOP 4 Bericht zur Kassenprüfung und Aussprache zur Entlastung des Vorstandes 
 Susanne Sohayeh berichtet, dass sie zusammen mit Ulrich Schwetasch am 04.03.2016 die Kassenunterlagen bei Sigrid Jedamzik eingesehen und stichprobenartig geprüft wurden. Dabei wurde festgestellt, dass die Unterlagen sehr korrekt geführt werden. Es gab von den Kassenprüfern keine Beanstandungen. Fragen aus der Mitgliederversammlung ergeben sich nicht. Susanne Sohayeh stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Bei sechs Enthaltungen wird der Vorstand einstimmig entlastet. Der Vorstand dankt Susanne Sohayeh für die Kassenprüfung und bedankt sich für das Vertrauen durch die Mitgliederversammlung.   TOP 5 Wahl eines Kassenprüfers  Da nach der Vereinssatzung die Zusammensetzung der Kassenprüfer jährlich wechseln muss, ist die Neuwahl eines Kassenprüfers erforderlich. Susanne Sohayeh stellt ihr Amt zur Verfügung. Lars Lehrke wird als Kassenprüfer vorgeschlagen und einstimmig von den Mitgliedern gewählt. Er nimmt die Wahl an.    TOP 6 Konzept für mehr Verkehrssicherheit der Arbeitsgruppe Verkehr Kronsforde  Die Arbeitsgruppe Verkehr ist bereits seit Anfang 2013 aktiv. Das Zusammenwirken engagierter Einwohner wurde im Mai 2013 ein Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit in Kronsforde dem Bürgermeister vorgelegt. Auch wenn die wesentlichen Maßnahmen noch ausstehen, ist doch bereits einiges erreicht worden: 

 Umgestaltung Containerplatz 
 Mehrere Abstimmungen mit der Stadtverwaltung 
 Mitwirkung an den Umbauplänen zu den Bushaltestellen 



 Aufstellung zweier Geschwindigkeitsanzeigetafeln 
 Bordsteinabsenkungen 
 Aufstellung einer zusätzlichen Ortstafel 
 30 km/h-Zone Altenfeld / Otternweg / Iltisweg 
 Finanzierung des Radweges entlang der Niedernstraße  Anlässlich des letzten Treffens der Arbeitsgruppe Verkehr am 23.02.2016 wurde folgendes Vorgehen und eine Priorisierung der Maßnahmen vorgeschlagen: 
 Das Konzept zur Verbesserung der Verkehrssicherheit vom 02.05.2013 soll aktualisiert werden. 
 Aufgrund der Bitte von Herrn Bausenator Boden soll das Konzept im Sommer im Bauausschuss vorgestellt werden. Dazu sollten mind. fünf, besser zehn Personen bei der Sitzung des Bauausschusses anwesend sein. Dazu wird rechtzeitig ein weiteres Treffen der Arbeitsgruppe Verkehr stattfinden.  Als dringliche Maßnahmen werden eingeschätzt: 
 L 92 Querung Krummesser Baum – Schulweg sicherer gestalten 
 L 92 Ortseingang Kanalbrücke – Sichtbarmachen des Ortseinganges 
 L 92 Ortsmitte an den Bushaltestellen – Warnblinken oder Tempo 30 km/h  
 L 92 Ortsausgang Richtung Bliestorf – Fahrbahnverschwenkung 
 L 92 (in Höhe Forsthaus) – Seitenränder freischneiden und Tempo 70 km/h 
 Unterbindung Schleichverkehr Milbreed   TOP 7 Antrag auf Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen  Am 07.09.2015 haben Sigrid Jedamzik und Detlev Stolzenberg ein Informationsgespräch mit dem Direktor der Gemeinnützigen Herrn Titus Jochen Heldt geführt. Die Gemeinnützige hat zahlreiche Stadtteilvereine als Tochtervereine aufgenommen und bietet Ihren Einrichtungen, Töchtern und Stiftungen einen gemeinsamen organisatorischen Rahmen und Unterstützung. Bei unserer Vereinsgründung im Sommer 2013 hat uns der Direktor der Gemeinnützigen mit wertvollen Ratschlägen unterstützt. Bereits zu diesem frühen Zeitpunkt wurde auf die Möglichkeit hingewiesen, Tochterverein zu werden. Neben der engen Zusammenarbeit gibt es ein aktives Netzwerk der Tochtervereine untereinander. Es finden regelmäßig Treffen statt, Aktivitäten werden unterstützt, Kontakte vermittelt und Förderungen befürwortet. Finanzielle Verpflichtungen sind mit dem Status eines Tochtervereins nicht verbunden. Allerdings wird erwartet, dass der Vorsitzende Mitglied der Gemeinnützigen ist. Der Beitrag beträgt 65 € im Jahr.  Bei unserer Mitgliederversammlung am 24. September 2015 wurde bereits über die Aufnahme als Tochterverein beraten und dies einhellig als sinnvoll angesehen. Nunmehr wird folgender Beschluss einstimmig gefasst:  Der Gemeinnützige Stadtteilverein Initiative für Lübecks ländlichen Raum e. V. bittet um Aufnahme als Tochterverein der Gemeinnützigen. Der Aufnahmeantrag ist rechtzeitig mit den entsprechenden Anlagen der Gemeinnützigen vorzulegen.   TOP 8 Verschiedenes  Es wird ein Überblick  auf nachfolgende Veranstaltungen gegeben:          Samstag, 30.04.10-12 Uhr: Bienenfreundliche Gärten in Kronsforde          Mittwoch, 25.05., 16-18 Uhr: Exkursion zur Deponie Niemark 



         Freitag, 10.06., 20.30-23 Uhr: Fledermauspirsch in Kronsforde          Sonntag, 12.06. 11-17 Uhr Markt der Vielfalt - Akteure gesucht          Samstag, 09.07. 10.30 Uhr: Fahrradtour und Picknick          Samstag, 27.08. 10.30 Uhr: Exkursion Streuobstwiese Krummesser Baum          Sonntag, 11.09. 13-18 Uhr 2. KulturSommerTag am Kanal – Akteure gesucht                          Tag des offenen Denkmals  Es wird eine weitere Veranstaltung zum Brückenneubau in Büssau geplant.   Zum Fotowettbewerb „Wahrzeichen in Lübecks Süden“: können Fotos bis zum 15.08.2016 bei Rainer Wiedemann oder Detlev Stolzenberg eingereicht werden.  Es wird kurz auf das aktuelle Gutachten zu den Feuerwehrstrukturen in Lübeck eingegangen. Danach wird eine Zusammenlegung der Freiwilligen Feuerwehren Büssau und Kronsforde bzw. Niendorf und Moorgarten vorgeschlagen. Diese Fragestellung soll mit den Feuerwehren in Lübecks Süden näher erörtert werden.  Es wird die weitere Bepflanzung mit Blumenzwiebeln in Kronsforde angeregt. Auch Blumenkübel im öffentlichen Raum werden angeregt. Zur Frage nach dem Stand der Planung in Sachen Öffentlicher Bücherschrank wird auf die verschobene Bushaltestellenplanung verwiesen. Der Vorstand wird sich in seiner nächsten Sitzung damit befassen.   Detlev Stolzenberg schließt die Sitzung um 21.30 Uhr.  Lübeck, 24. März 2016  Sitzungsleitung       Protokoll Detlev Stolzenberg      Hella Stolzenberg 


